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本报讯（记者 金晨旭 文 吴涵彬

摄） 林园泥地变身花海步道，又一“蝶

变”在永丰街道上演。7月 1日，毗邻荣

乐西路，“镶嵌”于金地松江艺境、绿地

凯旋宫、三盛松江颐景园 3 个小区之

间，占地 34761 平方米的永丰城市公园

对外开放，成为周边居民休闲娱乐的好

去处（见右下图）。

永丰城市公园建设是永丰街道一项

重大民生实事工程。如何把城市绿地打

造成改善群众生活环境、满足群众物质

精神文化需求的幸福公园、舒心公园？

永丰街道积极践行“人民城市人民建，人

民城市为人民”重要理念，结合地域文

化、人文价值、海绵城市等设计理念，按

照人性化、现代化、完备化要求，打造永

丰城市公园，为居民群众提供高品质的

生活配套的同时，切实回应居民对“宜

居”二字的期盼。

春有花、夏有荫、秋有果、冬有绿，该

绿地以“绿意的公园、静谧的花园、欢愉

的乐园、现代的设计”为设计目标，以“一

心、十字轴、双环”为景观结构，分区植栽

丛生朴树、垂丝海棠、紫玉兰、白玉兰、桂

花、乌桕、香樟、樱花等多种乔木花卉，巧

妙划分出外围花镜、中央阳光草坪、娱乐

广场、静谧花园、欢愉乐园 5个功能区，

并通过科学设置出入功能、儿童娱乐、老

人休闲、健身运动等多样空间，合理布局

花坛、廊架、草坪等特色景观，使功能区

各有区别，却又浑然一体。

原先这里是一片不可进入的荒

地，周边以住宅区为主，由于之前没有

其他公园及公共绿化用地，附近居民

对绿色空间的需求很大。为进一步提

升和改善城市生态景观，积极响应群

众呼声，办好民生实事，永丰街道于去

年启动永丰城市公园建设工程，前后

共投入资金 1278 万元，如今，这座集自

然休闲、体育运动、生态教育、文娱活

动为一体的绿地公园终于现身于周边

居民的家门口。

采访当天，记者看到，在永丰城市公

园内休闲的居民众多，草坪上有孩童嬉

戏打闹，步道上有年轻人奔跑健身，长椅

上有老人闲聊歇息……一幅生态、和谐、

优美的宜居画卷在此徐徐展开。“生活条

件越来越好了，生活品质也越来越高了，

家门口的这片绿地公园出门即见、抬脚

即入，感觉很幸福。”家住金地松江艺境

小区的居民孟巧云说。

家门口多了休闲娱乐好去处

永丰城市公园建成开放

本报讯（记者 陈菲茜） 一首古琴曲《梅花三

弄》在泗泾塘畔悠扬而起……6月23日上午，吴门

琴派第四代传人吴明涛携千年唐琴“玉玲珑”来

到泗泾抚琴一首，庆祝“松风听音”古琴文化艺术

馆在下塘风貌区落成开馆。

“千年古镇与千年古琴、千年古曲相遇，特别

有意义。”吴门琴社社长、中国昆剧古琴研究会会

员吴明涛说。吴明涛生于古琴世家，自小传承祖

父吴兆基的古琴技艺，独具吴门琴韵之根基。而

泗泾与吴门琴派有着特别的渊源，吴兆基师从吴

浸阳，吴浸阳与泗泾名人史量才交好，当时，申报

馆有一间琴室，吴浸阳在这间琴室里设计监制了

64张古琴。吴明涛称，千年古琴异常珍贵，目前

全国现有传世的唐琴仅有20多张，绝大多数收藏

在博物馆，如今还可以演奏的更是屈指可数，即

便携带千年古琴具有一定风险，但还是非常乐意

从苏州赶来赴这样一次“千年约会”。

“松风听音”古琴文化艺术馆原是蒋氏宅，经

过修缮后，这座古宅焕然一新，今后将以古琴文

化展示、古琴教授等内容为主。古琴文化艺术馆

相关负责人介绍，作为非物质文化遗产，古琴是

中国传统文化的瑰宝，希望市民走进这里，让生

活的节奏慢下来，近距离地深入感受古琴文化，

古琴文化艺术馆还将结合传统节庆，不定期举办

各类传统文化活动，传递传统文化的内涵。

近年来，泗泾加快了对古镇的保护与更新利

用，古镇修缮驶入快车道。继孙世林宅、程氏宅、

管氏宅、史量才故居、马相伯故居、丁蒋陆三宅、

石氏宅相继完成修缮后，安方塔园也即将完工，

预计今年年底，下塘风貌区的样板段将全面完

工。届时，除了“南村映雪”“云间草堂”外，申报

纪念馆、“小林漫画”等一些文创大咖和品牌也将

入驻，为古建筑注入新的生机。“留住乡愁是泗泾

古镇恢复历史风貌区的初心，风貌区内的古建筑

在完成修缮后，如何持续做好文化的传承和保留

是一篇大文章，我们不单单要恢复其原有面貌，

更要注重活化利用，最终的目的是保留古镇的历

史底蕴和文化内涵，让收藏在博物馆里的文物、

陈列在广阔大地上的遗产、书写在古籍里的文字

都活起来。”泗泾镇相关负责人表示。

□记者 曲虹 通讯员 潘颖

小小窨井盖关乎群众生命财产安

全。去年 3月，最高人民检察院联合最

高人民法院、公安部出台《关于办理涉

窨井盖相关刑事案件的指导意见》。

同年 4 月，针对窨井盖治理问题，最高

检向住房和城乡建设部发出“四号检

察建议”。

不久前，针对一小区居民反映窨井

盖破损严重并危及居民日常出行安全的

问题，松江区检察院的检察官们走入小

区，启动调查核实机制，落实“四号检察

建议”，力求更好地守护城市公共安全。

事情还得从去年 4月 21日说起，松

江一小区居民黄女士正驾驶一辆小型越

野车开出地下车库，行驶至车库出口时，

排水窨井盖突然碎裂弹起，导致车内两

侧安全气囊弹出、冒烟，车辆无法启动且

严重受损。黄女士与物业就责任承担及

物损赔偿问题协商无果后，将小区物业

起诉至区法院。

今年 3 月，法院审理认定该小区物

业作为地库的管理人，对因管理失当产

生的损失承担赔偿责任，判令物业公司

赔偿黄女士的车辆损失10.1万元。

此次事故发生后，在居民中引起强

烈反响，在感叹一个小小的窨井盖竟有

如此大的破坏力的同时，大家发现地库

多个排水窨井盖有破损未得到及时修

缮。此外，居民们还发现，小区内一些主

要道路出现塌陷和裂缝，导致多个处于

裂缝边缘的窨井盖凸起，严重影响了车

辆通行和居民出行安全。

4 月，该小区居民向区检察院反映

了这一情况。接到线索后，区检察院立

即启动调查核实工作。

小窨井盖涉及大民生，为更好宣讲、

落实涉窨井盖办案指导意见和“四号检

察建议”，托牢群众的脚底安全，检察官

至事发小区实地调查走访，查看涉事小

区道路、地下停车库的窨井盖现状，了解

一系列问题对居民日常生活的影响。随

后，检察官走访了小区物业、居委会，调

查了解对窨井盖的巡查、预警、维护等日

常管理情况。

此外，为尽快推动小区窨井盖维

修工程开工，为居民清除公共隐患。

区检察院副检察长赵晓凌带队到该小

区所属街道，召开由街道、城管、房管

所、网格中心、管理办等部门参与的协

调会。最终，各部门达成一致意见，要

与检察机关形成联动机制，形成小区

道路窨井盖共同治理合力，立即启动

小区内破损窨井盖的排摸、更换工作

及塌陷路面的修缮工作。此外，区检

察院制发了加强小区窨井盖现存问题

的整治及完善日常巡检、定期维护、应

急处置等工作规范的检察建议，构建

全方位监管防护网。

本报讯（记者 李于伯） 7月 2日上

午，区劳动人事争议仲裁院与华东政法

大学经济法学院联合举办“松江区劳动

人事争议仲裁模拟庭”活动。

本次模拟仲裁庭审中的案件由一

个真实案例改编而来。被申请人王某

与申请人上海某公司签订劳动合同，担

任销售工程师，后双方签署《保密、竞业

限制及知识产权保护协议》。去年 7月

26 日，被申请人提出辞职，申请人按月

支付竞业限制补偿金。但在参加中国

国际铸造博览会时，申请人发现被申请

人王某出现在与其公司有竞争关系的

上海另一家公司的展位上，并为该公司

招揽业务、销售产品，且名片抬头为销

售经理，一场以“竞业限制”为主题的仲

裁就此展开。

模拟仲裁庭审过程中，由华东政法

大学经济法学院学生扮演双方当事人，

双方在仲裁庭调查、辩论阶段唇枪舌战，

为大家上演一场生动逼真的模拟仲裁庭

审，这也让经济法学院的学生们受益匪

浅。活动结束后，华东政法大学经济法

学院学生邸荷说：“今天是我第一次参加

模拟仲裁庭审活动，感触很深。作为一

名大二学生，在课程学习中刚刚接触到

劳动法，参加这样的活动，相当于是巩固

知识、拓展学习。”

来自区仲裁院的张婷作为本次模拟

仲裁庭审的仲裁员全程参与了此次活

动，她认为，此次模拟仲裁庭审活动是区

人社局仲裁院和华东政法大学经济法学

院地校合作的一次实践活动，也是加强

劳动法的宣传教育，帮助用人单位了解

劳动争议仲裁相关程序、准确理解相关

法律法规的一次有益尝试。

华东政法大学经济法学院党委书记

张毅表示，希望区仲裁院与华东政法大

学充分发挥双方优势，建立长效稳定的

合作机制，在今后进一步细化合作项目，

通过深入交流和资源整合的有机融合，

实现双赢。

□记者 周雨余

从小，房素平就想当一名法官。

2010年，她从中国人民大学法学院硕士

毕业，通过考试进入区法院，并于 2019
年下半年开始担任审判长。在实现梦想

的道路上，因为工作出色，她陆续获得上

海市法院系统十佳青年提名、上海市社

会综合治理先进个人、松江区青年五四

奖章等多项荣誉。

房素平告诉记者，刑事法官是通过

一本本卷宗来了解、论证和查明犯罪事

实的，因此对卷宗中每一份证人证言、案

发现场的每一张照片、每一个犯罪数字、

被告人的每一次供述都要做到了然于

胸、小心论证，“这样的小心论证贯穿所

有的案件，审查的标准不会因案件难易、

大小而有所不同”。

“你得眼盯着案件变换”
房素平最近审理了一起故意伤害

案件，该案本是简易程序，案件事实比

较清楚，被告人也已认罪，可是房素平

查阅卷宗时却发现，因伤情鉴定距离

案发时间较短，鉴定机构只对被害人

眼部的物理性外伤做了鉴定，未对视

力受损情况做进一步鉴定。在和公诉

人沟通，经小组讨论后，房素平坚持伤

势需要重新鉴定，即便这会牺牲审判

效率。

经过长达 6 个月的等待，被害人眼

部情况的鉴定有了结论，是重伤。“这

完全颠覆了之前的鉴定结论。”房素平

说。在庭审现场，被告人对新的鉴定

结论持强烈反对态度，甚至在庭审中

对故意殴打他人的行为也作了一部分

否认。

房素平本可以选择压力较小的择

期宣判，但为了充分直观地说明判决依

据，她选择当庭宣判。在口头当庭宣判

时，她针对被告人的疑问，从鉴定的程

序、鉴定的时间、受伤的物理部位、伤势

形成的统一性等多个方面均进行了详

尽说明，最终被告人被判处有期徒刑五

年三个月。

“这个刑期比被告人原来所可能判

处的刑期高出了 4年多，意外的是这个

案件判决之后，被告人没有上诉，判决已

经生效。”房素平坦言，类似的案子在她

的工作中会遇到很多，“其实考验的就是

我们的细心，每一个案子都是刑事法官

默默地守着正义的底线”。

“我们到底是为谁办案”
细心的背后是日夜操劳。当被问及

每天翻阅数不尽的卷宗是否辛苦，房素

平直言，作为审判者，思想上更应有正确

的职业价值观，“工作没有轻松的，但最

重要的是心里要摆正位置，我们到底是

为谁办案的？对当事人而言，一个案件

可能关系着他们一辈子的前途、一家人

的幸福”。

房素平办理过很多涉众型非法集

资类案件，投资人都是年纪比较大的老

人，他们最关心的是资金能否追回，虽

然希望非常渺茫，但他们依然经常给她

打电话追问，房素平每次在电话中总要

一遍又一遍地解释法律对这类案件的

规定、追赃的难度，劝解他们翻开生活

的新篇章。

有些遭受了重大损失的老人让房素

平心怀感恩。“他们会帮我向其他投资人

解释、安抚，告诉其他人我们法官的不容

易。我们只做了一点点工作就得到他们

的理解和肯定，这更让我敬畏我手中的

权力 。”房素平说。

法院通过个案的公正裁决、释法

引导，传递着法治精神、参与着法治

建设。“群众是伟大的，我们一定要坚

守为人民群众服务的本色。作为法

院的一分子，我们都要在自己的岗位

上努力发光、发热，公平公正判好每

一个案件，践行自己的入党誓言。”房

素平说。

铁肩担人间公与道 秉笔写法治题中意
——记区法院刑事法官房素平

本报讯（记者 梁锋） 7月 2日下午，“百年征

程 百年精神”——“松江三人行”党史学习教育

主题宣讲暨“行走的思政课”大学生社会实践活

动走进松江经济技术开发区。

活动中，华东政法大学宣讲队、上海对外经

贸大学宣讲队、上海政法学院宣讲队分别作了

《我将无我，不负人民》《心向党 初心永不变——

中国共产党人的人民情怀与基因传承》《纸短情

长，习近平总书记回信——中国共产党人的人民

情怀与基因传承》党史学习教育主题宣讲。

“这是上海对外经贸大学‘松江三人行’宣讲

团第一次走进园区，希望通过讲述一个个优秀党

员的事迹，让经开区的干部职工从党史中汲取思

想力量和信仰力量，为经开区的高质量发展贡献

力量。”上海对外经贸大学“松江三人行”宣讲团

负责人孟小诗表示。

此次活动由区委党史学习教育领导小组办

公室、区委宣传部、区精神文明建设委员会办公

室主办，活动主题为“铭记百年党史，传承红色基

因”。自4月22日启动以来，共组建队伍50余支，

累计开展60余场宣讲，服务基层党员群众2000余

人次。此外，系列视频在“学习强国”等平台推

出，累计播放1.2万余次。

推进地校合作 实现宣教共赢
区仲裁院、华政联合举办模拟仲裁庭审

落实“四号检察建议”守护“脚底下的安全”
——区检察院推进一小区破损窨井盖修缮工作

铭记百年党史
传承红色基因

大学生走进经开区宣讲党史

“松风听音”古琴文化
艺术馆落成开馆

千年唐琴“玉玲珑”现身庆贺

本报讯（记者 朱俊辉）昨天，我区2021年秋

季征兵体检工作在上海市第五康复医院征兵体检

站启动，广大适龄青年踊跃报名应征，自觉接受祖

国挑选。区委常委、区人武部政委孙月忠，区人武

部部长张树理到场检查指导征兵体检工作。

下午 2 时多，全区 130 名应征青年佩戴好口

罩后在兵检站内集合，手拿体检单有序前往相应

科室候检。随后，现场医务人员严格按照各项征

兵体检标准，对每名应征青年的身体条件进行详

细检查，并认真做好登记工作。本次体检为初

检，检查项目包括血压、视力、色觉、身高、体重、

内科、外科等，合格者将进入后续的政治考察等

程序。现场应征青年个个热情高涨，希望自己能

够通过各项检查，顺利进入部队，锻炼自己，报

效祖国。

今年是“两季征兵”兵役改革实质性展开的第

一年，我区各街镇适龄青年应征踊跃。本次秋季

征兵的应征者中，在校大学生（含今年新入学）有

73人，应届高校毕业生（含近两年内毕业）有11人。

2021年秋季征兵
体检工作全面启动


